

Diario de Costa Rica

AÑO 1 N° 187

SAN JOSÉ, C. R. MIÉRCOLES 9 DE FEBRERO DE 1898

VALE 5 CENTAVOS

DIARIO DE COSTA RICA

Periódico de información

Director-proprietario,
MÁXIMO SOTO HALL.
Secretario de Redacción
ERNESTO MARTIN

SERVICIO DE CUATRO REPÓRTERES

CONDICIONES:

Saldrá todos los días, menos los siguientes á los festivos.

Suscripción mensual \$ 1 00
Número del día 0 05
Número atrasado 0 20

Venta por las calles

Avisos y comunicados, precios convencionales.

La colaboración será solicitada.
Todo pago será anticipado.
No se devuelven originales.

Redacción y Administración: 5ª Avenida Oeste, n° 58.

AGENTES

Cartago.....	Jesús Guzmán C.
San Ramón.....	Rafael Rodríguez
Juan Viñas.....	Mariano Zanetti
Heredia.....	J. Leonidas D. Loria
Alajuela.....	Alberto Alfaro
Puntarenas.....	Fermin Tapia
Nicoya.....	Alberto Flores
Grecia.....	José de J. Bello
Paraíso.....	Federico Quesada C.
Palmares.....	Juan R. Mora Vargas
Liberia.....	Jesús T. Vega
Santa Ana.....	Carlos Barrios
Desamparados.....	Domingo Monge
Tucurrique.....	Federico Streber
Santo Domingo.....	Joaquín Azofeifa

Solicitamos Agentes laboriosos y serios. Pagamos bien.

AVISOS ECONOMICOS

á 10 centavos el centímetro en no menos de 10 inserciones.

DR. M. FISCHER
CIRUJANO-DENTISTA

Americano

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calnek y Ulloa.

SE SOLICITAN

Hasta 30.000 pesos á interés y largo plazo, dando buena garantía. En esta oficina informarán.

AVISO

Se necesita un socio industrial para un establecimiento fotográfico y otro para relojería.
En esta oficina se dará razón.

TENEMOS el gusto de avisar á nuestros lectores que ya está á la venta en la Librería Moderna de Font y en Tipografía de La Unión Católica la magnífica obra del Presbítero J. Daniel Carmona, *De San José al Guacacaste é indios guatusos* á \$ 1.75 ejemplar.

BOTICA DEL COMERCIO

Ofrece á su clientela á precios muy bajos

Vino de bacalao con y sin Creosote, Vino de Blot, vino con peptonato de Hierro, el afamado

ANTISEPTIC LIQUID

Harina de carne, Sirope Despinoy con extracto de hígado de Bacalao, Inyección Brow etc. etc.

Nuestro establecimiento es bien conocido por la pureza y legitimidad de sus drogas.

AVISO

El que suscribe ofrece en venta su hacienda, sita en San Isidro de Guadalupe, constante con de 94 manzanas.

Este punto no tiene rival para ganado y cualquier clase de siembra de hortaliza y además queda muy cerca de esta ciudad que es una ganga.

ENRIQUE BRENES

San José, 22 de enero de 1898.

30-8

ES

LA MEJOR

Eso dicen todas las personas que han usado la INYECCIÓN que fabrica la BOTICA ORIENTAL.

LA

“BOTICA NUEVA”

DEL DOCTOR CRUZ POMBO

acaba de recibir nuevo surtido de drogas y medicinas americanas, de la casa de Lanman y Kemp.

Puede despachar facturas á precios corrientes de plaza, sin descuidar el despacho esmerado de recetas, disponiendo como dispone de sustancias y productos farmacéuticos ingleses y franceses.

El doctor R. Cruz Pombo, continúa en ejercicio de su profesión, y recibe consultas en la oficina anexa á su Botica, en la calle de la Estación, frente á antigua CABAÑA.

LA “CREMA DEL JAPÓN”

Es la bebida más pura, agradable y alimenticia. Para las personas débiles y faltas de apetito, no tiene rival, pues los componentes constituyen un alimento completo. de venta en las principales cantinas, dulcerías y tiendas de esta capital, por botellas y copas.

Precio: \$ 2-50 botella. Domicilio del fabricante, 8ª Avenida O. N° 145.

G. MARTINEZ A.

Referente á esta Crema, el Instituto Nacional de Higiene, ha dado la siguiente certificación:

El análisis de la muestra del líquido llamado *Crema del Japon*, enviado á este Instituto, demuestra que tiene propiedades alimenticias y que no contiene almidón ni sustancias nocivas.

San José de Costa Rica.—3 de diciembre de 1897.

Vº Bº, E. ECHEVERRÍA, Director.

C. BEUTEL, Químico Analítico



MAQUINA DE ESCRIBIR

Dura más que todas las otras

EL MODELO N. 4

tiene todas las

condiciones de durabilidad, que han hecho famosa en el mundo

LA MAQUINA DE ESCRIBIR

CALIGRAPH

Tiene también varias mejoras que ahorran trabajo y hacen su manejo fácil.

Esta máquina es sin duda, la más apropiada para los países Hispano-Americanos.

Enviamos gratis nuestro Catálogo ilustrado y descriptivo, á las personas que nos lo pidan.

American Writing Machine Co.
237, Broadway, New York, E. U. S.

DR. E. A. FRIIS

Cirujano-Dentista Americano

Todas las personas que necesiten arreglarse la dentadura y que residan en Grecia, Naranjo, Zarcero ó Palmares deben acudir á la oficina que por pocos meses he establecido en la villa de San Ramón.

Especialidad en la colocación de dientes artificiales, calzados en oro ó plata y en el uso de aparatos correctores de la pronunciación.

— Estacion de dientes sin dolor —

BREALEY & CO

AZUCAR DE GRECIA

Ya llegó á casa de Da. Celina Fernández V. de Brealey una buena partida del afamado azúcar de la marca ingenio Victoria

INGENIO VICTORIA

9 de febrero

La venta de Honduras

Esperamos que *La Prensa Libre* concluya su estudio sobre la venta de Honduras, que en su número de ayer comienza, para contestarle. Hacemos constar, ante todo, que qu'en se atenga á la letra del ya célebre contrato, posible es que no encuentre mucho que e-pulgar. Pero quien tenga en cuenta el carácter absorbente de la raza sajona—ya por nosotros apuntado; quien se fije en el modo como cumplen sus compromisos con estas repúblicas minúsculas los sindicatos extranjeros; quien no olvide cómo las potencias de primer orden sacan partido de lo más insignificante para extender sus dominios, seguramente hallará en el citado contrato algo como un documento de venta extendido por Policarpo Bonilla en favor de los Estados Unidos.

Bueno está el criterio optimista cuando de naciones civilizadas y poderosas se trata; mas en Centro América, en la mayoría de la América hispana, mejor dicho, tal criterio es absurdo; dolorosas experiencias así lo han demostrado.

Estaremos tocados de incapacidad mental, ó de mala fe, como *La Prensa Libre* afirma, en su prurito de echarla de dómine. Mas toda la ciencia idealista, encarnada hoy en los redactores del periódico de Greñas, no nos convencerá de que no hemos visto claro en este asunto. Demasiado conocemos á ciertos pseudo liberales declamadores que tan fácilmente se venden al mejor postor. José Santos Zelaya halló un *desinteresado* apologista. Su congénere Bonilla ha encontrado el suyo.

LIMON

Limón será una ciudad maravillosa, dicen todos los extranjeros que pisan nuestro suelo, y todos reconocen las condiciones únicas y excelentes que hacen de ese hermoso puerto el mejor de Centro América. Los buenos costarricenses, que saltan con la fantasía inteligente hacia los tiempos futuros, contemplan el puerto cosmopolita y populoso invadido cada día por millares de inmigrantes y aumentando cada día su riqueza y su extensión. Y esos tiempos no están lejanos. La humanidad y el progreso no descansan jamás; están condenados, como el Judío Errante, á marchar eternamente; las naciones fabulosas caen y se convierten en escombros; los lugares predilectos de los hombres se vuelven desiertos solitarios. Y vienen naciones y ciudades nuevas que surgen en otros puntos del globo y alcanzan á su vez prodigiosa riqueza y poderío.

La humanidad, que nació en el Oriente, viene desde hace siglos avanzando hacia el extremo opuesto, y en diferentes zonas se han levantado y han muerto fecundas civilizaciones. La ciencia, la ilustración, el arte y la riqueza han sentado sus reales en Europa; Asia palidece allá en los albores de la historia; América refulge deslumbrante en el cuadro del porvenir. ¡Oh! Esta América es el término de la inmortal peregrinación; es la tierra prometida, el edén frondoso á cuya sombra va á descansar de sus fatigas la inmensa caravana, para empezar

otra vez la misma penosa ruta allá en la cuna del sol.

Y mientras llegue el día en que América será la gentil señora del mundo; para que esa dominación invencible se vaya preparando, el progreso se nos acerca y nos infunde vida robusta con su calor poderoso. Se yerguen en el Atlántico, Nueva York, Montevideo, Río Janeiro, que profetizan la gloria venidera del nuevo Continente. Ninguno de esos puertos está, como el Limón, haciendo de broche espléndido que enlaza las Américas, posición única en el mundo que anuncia para Costa Rica un porvenir grandioso en cuyos amplios horizontes se van á desarrollar el comercio y la riqueza universales. Nueva Tiro á donde van á llegar los barcos de todas las naciones trayendo y llevando el oro y el poder por todos los rincones del orbe.

Ese puerto no era conocido hace poco; de pronto la fama divulgó sus ventajas innumerables, y hoy es una de las columnas macizas en que descansa la prosperidad del país. Adelanta rápidamente empujado por el entusiasmo de sus habitantes; por la afluencia continua de extranjeros y por la obligación en que está el Gobierno de explotar sus condiciones naturales. Hay un magnífico Mercado, superior al de otras provincias; parques deliciosos en que brillan el esmero y el aseo. Hay cloacas de buena construcción y un fuerte y sólido tajamar; se trabaja en una cañería y el nuevo muelle está al concluirse, espacioso, resistente, adecuado á la importancia del puerto. Ni las calles de San José puede decirse que son tan bonitas como las del Limón, calles aseadas, firmes, anchas, como las de las ciudades modernas.

El aspecto general de la población es seductor; goza la vista y se recrea contemplando aquellas construcciones tan diferentes á las del resto del país y que dan al Limón un tono muy pronunciado de ciudad ultramarina; cuando estamos allá no nos parece residir en Costa Rica. Y lo que asombra es la rapidez con que todo adelanta allí; una rapidez con que va efectuando el engrandecimiento del puerto por días y no por años, rapidez que dá una idea cabal del espíritu activo y emprendedor del costarricense mezclado con el vigoroso espíritu de trabajo que aportan al país los extranjeros.

A don José Muñoz V. debe mucho el puerto de Limón; ese conocido caballero ha edificada hermosas casas y posee muchos solares que están listos también para construir. El señor Muñoz acaba de comprar al Doctor Valverde las valiosas propiedades que este último tenía allí, en la suma de ciento veinte mil pesos, y con todas sus posesiones juntas intenta formar una sociedad con el fin de hacer más pingüe la rica negociación que ha efectuado de tan brillante manera. Hemos sabido que está trabajando con ese objeto y no podemos dudar del éxito halagüeño que se le prepara. Con hombres así avanzan los pueblos y conquistan muy pronto el alto lugar á que conducen la constancia y el trabajo.

Es una bella ocasión para que las personas acomodadas del país, cuyo dinero abundante permanece improductivo ó expuesto en lances peligrosos, se alíen al señor Muñoz para que el Limón dé ese salto más en el camino de su progreso; y no solo se contribuye al embellecimiento de nuestro gran puerto, orgullo y vanidad de todos los hijos de esta tierra,

sino que se consiguen beneficios pecuniarios que otras empresas arriesgadas no pueden producir.

Limón marcha á pasos de gigante á competir con los más afamados puertos del Atlántico; hay muchas circunstancias que lo favorecen singularmente y no sufre el azote de enfermedades epidémicas con la misma inclemencia que Nueva Orleans, por ejemplo. Con la conclusión de las cloacas y la cañería, con el relleno de las calles y el tajamar, es de creer que está asegurado el Limón contra las fiebres endémicas, y su clima será tan saludable como el de las ciudades del interior.

Limón será una población maravillosa, exclaman los que visitan nuestras playas. En verdad que la grata profecía se vá cumpliendo y vemos, con patrióticos ojos de placer, que allí se desarrollan el movimiento y el trabajo de modo sorprendente, y regocujan nuestra vista las maravillas que surgen instantáneamente al golpe del progreso.

Nada fué; es mucho; será todo.

F. F.

Febrero 6 de 1898.

LOS DOS SEPULCROS

Sin que revelen nada,
guardando igual misterio,
En dos sepulcros tienes
augusta posesión:
El uno donde duermes
está en el cementerio.
El otro donde vives
está en mi corazón.

F. Calzada y Valcada.

SECUESTRO...?

VI

(Concluye)

Entre dos males el peor; prefiero la muerte de una pulmonía á la de la asfixia. Los calabozos eran peores que el *salón*; siquiera en éste no se tenían á la vista los raterillos, los vagos y borrachos que en un departamento próximo á los calabozos se encontraban, ¡cosa rara!, la mayor parte con la consabida marca de celuloide.

Por fortuna al llegar la noche se nos condujo de nuevo al *salón*.

Algunos de los detenidos del *salón* empezaban á salir libres. Siempre que algún *zopilote*, atraído sin duda por los aromas que de aquellos sitios se desprendían, se posaba por allí cerca, á nuestra vista, decían mis compañeros que alguno saldría libre ese día. Yo salí á las cinco de la mañana; no supe si próximo á aquel lugar habría dormido algún gallinazo.

El misterio ha continuado acerca de mi prisión.

¿A quién reclamo?

Un empleado oficial me habló de artículos de periódico, como con intención de mostrar su habilidad obteniendo de mí una confesión.

¡Candidez! No muchos días antes un *diputado* ó *diputado*, porque es inmenso de cuerpo; porque en aquella caja puede su alma pasear con todo desahogo, me atribuía á mí la paternidad de unos artículos que alguien tuvo el mal gusto de endilgarle. Pues ese señor de alma de casa grande, enderezó contra mí su *diputadina* pluma bajo un seudónimo ¡Pobrecito! No sabe que él es plato demasiado

vulgar para mí, y que aparte de esta incidental cita que le permite permanecer oculto, desconocido por los demás, yo nunca me he ocupado ni me ocuparé de él; jamás me ha pasado por la mente semejante extravagancia.

Artículos de periódico, me decía el otro señor. Pero cuando se castiga por delitos de esa especie debe preceder la sentencia judicial. Se calumnia, se injuria? A los tribunales de justicia. No, no hubo calumnia, no hubo injurias; no sé que clase de gentes se me habrá dado como hijos. Pero el estado de sitio es un comodín que lo disculpa todo, hasta las venganzas personales, hasta las venganzas de la envidia de los esbirrillos de menor cuantía.

Qué digo? Valiéndose del estado de sitio un mocito de franja al hombro y espada al cinto daba voz de fuego sobre un jovencito de colegio, que tranquilamente marchaba al interior de su casa á lavarse en la mañana.

Cuando en cierta ocasión la fuerza puso á buen recaudo á los hombres de acción, pensamos que por lo menos á los que no éramos gente de nervudo brazo se nos dejaría el derecho de hablar ¡incautos! Olvidamos el comodín que, como tarántula monstruosa, á todo alcanza con sus múltiples y largos brazos.

Para la prensa la prensa; pero el comodín no entiendo de eso; castiga la rebeldía del espíritu recto y sano; lo que no se encorva es peligroso; castiga el pasado limpio; se enfurece contra lo que su veneno no puede inficionar, pero lo mejor sería que todo quedara oculto.

Un espía, sér enteco, flacucho de espíritu como de carnes, pálido (naturalmente), que me engañaba tratándome de amigo, á quien su palidez lo autoriza para saludarme aún cuando me encuentra, fué quien llevó el *dato*, probable, de que yo escribía ciertos artículos, que por otra parte he sabido que tenían editor responsable, y la declaración del *detective* de placa bajo la solapa hizo plena prueba; á lo que parece, fué por eso por lo que me pusieron á buen recaudo.

No entiendo ese liberalismo que dicen impera allí; la prensa es una tribuna sagrada, como corolario del pensamiento inviolable; el pensamiento no debe tener barreras ni para conservadores ni para liberales; ni para protestantes ni para católicos; ni para judíos ni mahometanos: la calumnia, la injuria, la ofensa á las buenas costumbres de cualquiera suerte que se presenten deben castigarse.

Es odioso el terrorismo que suprime periódicos y encarcela escritores.

El estado sin religión es garantía para todas las opiniones.

Aquellas frailes de la impiedad, Torquemadas del ateísmo que echarían en la hoguera á Arouet de Voltaire, porque en el fondo de su corazón el señor de Ferney no era más que un deísta endurecido, de que habla Heine, son tan dañosos á la libertad como sus correspondientes contrarios.

A los que á toda costa buscan gloria hay que decirles con Feuillet: La Providencia no interviene en los asuntos humanos más que por la lógica de las leyes eternas; ella no es otra cosa que la sanción de estas leyes; lo que es bastante para temerla.

Y punto final, amigo querido, que eso es todo.

ARMANDO.

San José, enero de 1898.

LA NOTICIA EXTRAORDINARIA

El fin del mundo

Hé aquí un profeta aciago que nos anuncia el fin del mundo para 1899. No nos quedarían, pues, más que un año y algunos días de vida.

Ese profeta, un vienés llamado Rodolfo Falb, ha leído en los astros porque es astrólogo y astrónomo á la vez—que un cometa, el mismo que apareció en 1860, y cuya conjunción se temió un instante, se estrellará con la tierra en 1899, el 13 de noviembre, á las 3 y nueve minutos de la tarde. Tres horas y nueve minutos, ni aún el plazo de tres horas con el cuarto! No se puede ser más espantosamente preciso.

Sin duda las gentes supersticiosas tratarán de conciliar las siniestras predicciones del profesor Rodolfo con la célebre "profecía de Orval," que, como todos saben, se detienen en 1899. Es posible aún que ésta haya sugerido aquella, y que Rodolfo proceda directamente de Olivarius.

Esta profecía de Orval, que se pretende haber sido impresa en 1544, pero que no fué conocida sino en 1839, por la publicación que hizo el "Journal des Villes y des Campagnes," y cuya paternidad se atribuye á Felipe Olivarius, monje de Cîteaux, ha causado zozobras extraordinarias á muchas generaciones contemporáneas. En vano los bibliófilos más eruditos han demostrado la mistificación y probado que es imposible encontrar la profecía de Olivarius antes de 1830, lo que daba que pensar que todo era la obra de un farsante; la credulidad popular no quiso convencerse, y no faltó gente que al día siguiente de la guerra de 1870 descubriesen que todos nuestros desastres estaban anunciados uno á uno en el pretendido texto del Monje de Cîteaux.

Respecto á 1899 hay que confesar que el texto está casi claro.

Dice formalmente: "1899. Que todo se separa, y el siglo final ha comenzado. Dios combate por sus dos justos, y el hombre del mal lleva la ventaja. Pero es cosa decidida. El gran Dios coloca un muro de fuego que obscurece mi entendimiento. Y no veo más."

El muro de fuego es evidentemente el cometa de M. Rodolfo, cuyo choque con la tierra, produciendo la detención de los dos cuerpos, bastará para hundir y volatizar nuestro globo. El nuevo astro que se forma, núcleo líquido rodeado de vapores, solicitado por la gravitación se precipitará hacia el sol, al cual restituiremos así todo el calor que este señor de nuestro mundo nos ha proporcionado desde el nacimiento del globo.

Y hé ahí como concluirán los planetas.

La desgracia, ó más bien la felicidad de todos estos pronósticos, es, desde luego, que la profecía de Orval está sujeta á caución. Así, ella anunciaba de una manera perentoria la destrucción de París para 1889.

"El año de 1889, París desaparecerá para no reaparecer nunca...." Y París se halla todavía de pié.

En seguida, los cometas son mucho menos feroces de lo que se cree. En 1860, por ejemplo, el cometa á que parece aludir M. Rodolfo, se aproximó á menos de 200.000 leguas de nuestro globo. Y no experimentamos entonces ninguna incomodidad.

La tierra, el 30 de junio de 1861,

se encontró algún tiempo envuelta en la nebulosa que formaba la cola de un gran cometa que apareció en esta fecha y de ello no resultó el menor daño para nosotros, ni tampoco para nuestra pequeña amiga la luna, que se encontraba en las mismas condiciones.

Noventa años antes, en 1770, se había podido ver un cometa apartarse de su camino en el mundo de Júpiter, sin que los satélites de este astro experimentasen desviación. Al contrario, fué el cometa el que se desvió de su órbita.

La hipótesis de que un núcleo de cometa choque con nuestro globo, es, pues, muy difícil de admitir.

Mas bien puede creerse que la tierra muera de muerte natural, es decir, de frío. El sol se enfría y se condensa cada día. Lentamente se oscurecerá.

Reducido al débil brillo de las estrellas, suministrando poco calor, los planetas se verán invadidos por un frío mortal. La vida cesará; los seres organizados desaparecerán los primeros; los mares se helarán.

Pero, según los cálculos de Mr. Thompson, este fin inevitable de nuestro sistema no llegará antes de diez millones de años, poco más ó menos.

Nos faltan, pues, todavía algunos siglos.—"Le Figaro," París.

Candidatos futuros á la Presidencia y Vice-presidencia de El Salvador

Ya se habla, con alguna insistencia, en los diversos círculos políticos de aquella república, acerca de las futuras elecciones presidenciales. Por de pronto, se dice que los candidatos, con probabilidades de éxito, son los siguientes: don Carlos Meléndez para Presidente y el Doctor don Cornelio Lemus para Vice-presidente, proclamados por el partido conservador; y los señores General don Tomás Regalado y Doctor don Camilo Arévalo, indistintamente, para Presidente y Vice-presidente del Estado, de parte de los liberales. Estos dos últimos probables candidatos, son aceptados sin preferencias por el partido que se asegura los proclamará.

CRONICA JOSEFINA

—Don José está actualmente visitado por los tripulantes del vapor de guerra americano *New Port*. Saludamos á los marinos de la Gran República del Norte.

—Se ha dado orden de que dos policiales vigilen de noche el Hipódromo. Aplaudimos esta determinación.

Para esta noche parece que Mme. Arnaud ha anunciado un concierto que se verificará en el Club Internacional.

—Ha circulado el número 3º del *Eco Católico de Costa Rica*. Trae muy buen material.

—El tiempo, aun cuando ha mejorado un poco, sigue algo menos que insufrible. ¡Cuándo se apiadarán de nosotros los dioses inmortales!

—Hemos tenido el gusto de recibir el número 10 de *La Abeja Médica*, revista que redacta el muy notable doctor César Borja. Agradecemos el envío.

—Presentamos nuestro pésame á la familia del apreciable joven don Francisco S. Camacho muerto recientemente.

—Enferma de cuidado se encuentra desde hace días la niñita menor de

nuestro querido amigo don David Hine. Hacemos votos porque se restablezca pronto.

—Llamamos la atención de nuestros lectores hacia los notables trabajos de pintura del artista Bofill.

—Siguen corriendo las más contradictorias noticias acerca de la revolución de Nicaragua. Nosotros las esperamos uno de estos días de nuestro Corresponsal en Campaña.

—La afición á la bicicleta continúa en creciente. No existe ya hijo de vecino que no haya adoptado ese medio de locomoción en moda. Dentro de poco tiempo serán suprimidos los caballos, coches, ferrocarriles, etc. A más de una persona seria hemos visto estos últimos días en bicicleta. Progresamos.

Agente confidencial de Honduras

Con rumbo á Guatemala ha salido

don E. Constantino Fiallos Ministro de Fomento de Honduras.

Se dice que el señor Fiallos va con el carácter de agente confidencial del Presidente Bonilla ce.ca del Presidente Reina Barrios.

Hace muy poco el señor Fiallos estuvo en Costa Rica y en Nicaragua con igual carácter.

¿Qué se habrá propuesto don Policarpo con hacer á don Constantino el confidente universal?

BUEN NEGOCIO

\$ 1000

se desean tomar á interés y ofrece una honorable garantía para responder. En esta oficina informarán.

"DEL DICHO AL HECHO HAY GRAN TRECHO."

No porque alguien diga que su preparado es "tan bueno como" ó "más barato que" la Emulsión de Scott, debe el paciente dar oído á tales argumentos y jugar con su salud. La Emulsión de Scott es la original; única recomendada por los principales facultativos y Académias de Medicina. El nombre SCOTT es garantía de la pureza de ingredientes y de la perfección del conjunto. Exijase la Emulsión de Scott y recházese todo frasco que no sea de la de Scott con la etiqueta representando al hombre con el bacalao á cuestas. Todo frasco que carezca de esa etiqueta es falsificado ó imitado. La legítima



Emulsión de Scott

de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de yodo es el remedio más adecuado para curar la Tisis Escrófula, Anémia, Extenuación, Clorosis, Raquitismo, Reumatismo Crónico, Asma, Bronquitis, Tosas, Catarros y todas las enfermedades en que haya Debilidad y Pérdida de Carnes y Fuerzas. Esta medicina cura alimentando, devolviendo las fuerzas perdidas—creando carnes! Para los débiles la Emulsión de Scott es una Providencia. Tan segura como permanente, es siempre digna de confianza. Procúrese en todas las Boticas.

SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.

EL COCKTAIL CLIQUOT

¡ATENCIÓN!

Se previene al público no se deje engañar por lo parecido de las etiquetas. Este cocktail está hecho del

mejor whiskey conocido, arreglado con gotas amargas de Angostura, enriquecidas con champaña de la viuda Cliquot.

THE CLIQUOT COCKTAIL CO.—LOUISVILLE KY U. S. A.

Si se pide siempre en distintas cantinas un cocktail, se obtiene siempre una bebida distinta; pero si se pide el

COCKTAIL CLIQUOT

que viene perfectamente arreglado y embotellado, se obtendrá siempre la misma riquísima bebida.

Para las señoras débiles, es un aperitivo especial

J. B. RICHARDS,

UNICO AGENTE EN CENTRO AMÉRICA.

BAY RUM

Legítimo de St. Thomas se vende baratasimo por cajas y botellas en el ALMACÉN DE ROBERT Hnos. y en la

BOTICA AMERICANA, frente al Carmen

Obras de José Milla y Vidaurre

CASA EDITORIAL DE E. GOUBAUD & C^o

Nómina de las Obras que formarán los 10 Volúmenes de la Colección.

1^o—*El Visitador* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Juan Fermín Aycinena.

2^o—*Los Nazarenos* (Novela histórica). Prólogo del Licenciado don Ricardo Casanova y Estrada, Arzobispo de Guatemala.

3^o—*Hija del adelantado* (Novela histórica) *Memorias de un Abogado*. Prólogo del Dr. don Carlos Bonilla, Ministro de Instrucción Pública del Estado del Salvador.

4^o—*Historia de un Pepe y don Bonifacio*. Prólogo del doctor don Ramón A. Salazar.

5^o—*Cuadros de Costumbres*.—Prólogo de don José María Vela Irisarri.

6^o—*Libro sin nombre y artículos varios*.—Prólogo del Licenciado don Agustín Mencos F.

7^o—*Canasto del Sastrero y Nuevos Cuadros de Costumbres*.—Prólogo del Licenciado don Manuel Valle.

8^o, 9^o y 10^o—*Un viaje al otro Mundo pasando por otras partes*.—Prólogo del Licenciado don Salvador Falla.

Los tomos vendrán lujosamente empastados con dorso y esquinas de cuero. La edición hecha en papel fino satinado, siendo el tamaño de los tomos el 8^o mayor, formando en su conjunto, una elegante colección de obras buenas é interesantes.

La edición será ofrecida al público por suscripciones, pagándose por derechos de suscripción y á cuenta de ella, la suma de seis pesos, y seis pesos á presentación de cada volumen que aparezca, hasta la suma de sesenta pesos (\$ 60.00)

Se hará una rebaja de \$ 10.00 por el pago adelantado del valor de la suscripción. (\$ 50.00 la colección).

Para pedidos dirigirse á Antonio Lehman.

Schwartz, Lowe & Co.

COMERCIANTE

Avenida Central y Calle Central

GRAN HOTEL INTERNACIONAL

de CARLOS GIULIANI

SITUADO EN PUNTO CENTRICO DE ESTA CIUDAD

Ofrece buen servicio, habitaciones decentes y bien amuebladas, salón de billar, cantina y mesa exquisitas. Se habla francés é inglés.

No. hay mejor

LA "PENSION BOURGEOISE"

es actualmente en San José el establecimiento más apropiado para familias, empleados y en general para todas esas personas á quienes gustan la buena compañía, la decencia y un rápido servicio.

Pensión por mes \$ 45.00

Comida suelta..... " 1.00

SALON RESERVADO

English Spoken.—Frente á la oficina de "La República"

DOCTOR ANDRES ESCANAUERINO

MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades del estómago y del intestino.

BOTICA DEL MERCADO—ALAJUELA

BERTHEAU & Ca.

CALLE DE LA ESTACIÓN FRENTE AL DOCTOR TOLEDO

Habiéndose aumentado considerablemente nuestra fabricación, nos permite rebajar un 25 0/0 e nuestros precios. Tenemos botines para señoras y caballeros, desde \$ 3.00 (tres pesos) el par hasta la clase más fina que puede desearse.

NOVEDAD

LA BOTICA DE LA FE

es el único establecimiento de su índole donde un médico acreditado da consultas gratis de 10 a. m. á 4 p. m. todos los días.

LIQUIDACION

PRADELLA

Todas las personas que tengan cuentas contra ésta, deberán presentarlas al fin prescrito antes del día 10 de febrero corriente, pues el dividendo se hará ese día y no se reconocerá ningún reclamo que no sea hecho antes de esa fecha.

San José, 1^o de febrero de 1898.

JAIME J. ROSS,

AGENTE

Hotel de la Aduana

A cien varas de la Estación del Ferrocarril, al Este, casa del señor Albertasi, se ha abierto recientemente al público, este establecimiento que ofrece á sus numerosos clientes servicio irreprochable y precios sin competencia.

El que guste de buen vino que lo pida en el *Hotel de la Aduana*

Quien desee comer bien y gastar poco, vaya al *Hotel de la Aduana*

Quien desee limpieza é higiene, acuda al *Hotel de la Aduana*.

En el *Hotel de la Aduana* se sirven exquisitos *sandwichs* á 5 centavos

En el *Hotel de la Aduana* se toma el famoso Cocktail JUAN SANTA MARIA

En el *Hotel de la Aduana* hay juegos de bolas á la italiana y la francesa

Llegad al *Hotel de la Aduana* aunque sea por curiosidad y seguramente volveréis gustosos á tan cómodo establecimiento

MIGUEL CORONADO

Tiene de venta á precios sumamente bajos en su pulpería situada en la esquina diagonal á la *Botica de la Violeta*: Queso de Nicaragua, Cacao colombiano, Arroz Carolina, Jabones y una infinidad de artículos de todas clases.

Tambien ofrece los mejores

CANDELAS DE PARAFINA

que se elaboran en el país (por mayor). Visitando un día la fábrica, en el mismo establecimiento pueden convenirse de la superioridad de este artículo.

TIP. DE JENARO VALVERDE.—Calle 20 S. N^o 413.